
 

 

 

 

 

 

平成３０年度 No.２ （10/24 発行） 

千葉市ＰＴＡ連絡協議会 

 

去る 10月 6日、第 41回市Ｐ連バレーボール大会では各区を勝ち抜いた代表チーム

10校による熱戦が繰り広げられました。どのチームも忙しい中にも時間をやり繰り

して練習してきた成果が発揮されていました。ミスしてもフォローし合いハイタッチ

する姿、円陣を組んで笑顔で腕を突き上げる姿や各校の応援団の声援も会場に響き、

ＰＴＡバレーの醍醐味と会場の皆さんとの一体感を感じた一日でした。入賞の皆さん

おめでとうございます。※ＨＰに当日の様子を掲載しています。 

  

 

 

 

 

さて、９月 14 日・15 日と２日間、指定都市ＰＴＡ情報交換会北九州大会に会長以

下５名で参加してきました。大会のテーマは、「子どもたちの素敵な笑顔のために」。

冒頭から、子育てシンガーmon さんによる「うまれてきてくれて ありがとう」の

語りと歌声に圧倒され、グループディスカッション、情報交換会と続きました。２日

目の記念講演は、がん闘病中の妻と幼い娘のくらしを綴った「はなちゃんのみそ汁（文

藝春秋）」の筆者である安武信吾さんによる「あなたは子どもに何を遺せますか」で

した。ノンフィクションの話と映像に涙が止まらず、頭をガツンと打たれた気がしま

した。自分は子どもに何を遺せ、伝えられるのだろうと考えさせられる内容でした。

是非機会をつくり、千葉市にお呼びしてお話していただきたい内容でした。（実は、

昨年度の大阪大会の講師だった的場さんを今年の研究大会にお呼びしています。） 

去年も大阪市大会に参加して感じたことですが、指定都市のＰＴＡ役員の皆さんは

いつも笑顔で、精力的に意見を言い、生き生きと活動されていました。「なぜ忙しい

のにＰＴＡ活動をするのか」という問いには、「苦労はあるけれど、それ以上に助け

合って取り組んでいく中で得た仲間との連帯感・達成感は他に代えられない。」「何も

しなければ何も変わらないが、子どもたちのために自分たちが声を出して動けば、そ

れが大きな力となることを知った。」「ＰＴＡ活動によって大人である自分自身が育て

られ、成長できる場をもらっているという実感がある。」という声が聞かれました。 

せっかくご縁あって集まった仲間たちです。 

「Ｐぱっと、Ｔたのしく、Ａあつまろう」の 

合い言葉で楽しく助け合って乗り切ることが 

大事なのですね。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

市Ｐ連ニュース 

各学校に３部配布しています。 

学校用（校長先生・教頭先生）１部、PTA 役員用２部 

第４１回市Ｐ連バレーボール大会入賞校 

優 勝  松ケ丘中学校ＰＴＡ  準優勝  新宿小学校ＰＴＡ 

第３位  轟町小学校ＰＴＡ   敢闘賞  花見川中学校ＰＴＡ 



第２回理事会議事録 

平成 30 年 9 月 5 日 (水 ) 

13:00～14:30 

                          千葉中央Ｃ.Ｃ.５Ｆ 講習室１ 

◆ 会長あいさつ（大塚会長）  

◆ 報  告 

◇市Ｐ連 会務報告  ※市 P連役員（会長・副会長等）が参加した会議一覧 
７／２３  千葉市明るい選挙推進協議会                （ 会長 ） 

７／２６  日本ＰＴＡ全国協議会 環境対策委員会           （ 会長 ） 

７／２６  日本ＰＴＡ全国協議会 協議会代表者会           （ 会長 ） 

７／２７  日本ＰＴＡ全国協議会 協議会懇談会（研修会） （ 星島、一条、佐々木 ） 

８／１   50 周年記念全国公立小中学校事務研究大会（千葉市大会）   （  会長  ） 

８／６   千葉市給食検討委員会       （ 星島、一条、佐々木、角間、岡本 ） 

８／８   学校給食センター運営委員会                 （  上妻  ） 

８／１８  若葉区Ｐ連バレーボール大会           （ 会長、星島、長澤 ） 

８／２３～２５ 日本ＰＴＡ全国研究大会新潟大会   （ 実行委員長ほか計３４名 ） 

８／２５  稲毛区Ｐバレーボール大会                  （ 一条 ） 

８／２６  中央区Ｐ連バレーボール大会                （ 岡本 ） 

８／２６  緑区Ｐ連バレーボール大会              （ 会長、角間 ） 

８／３１  千葉市青少年問題協議会                   （ 一条 ） 

９／１   花見川区Ｐ連バレーボール大会           （ 会長、佐々木 ） 

 

◇各区Ｐ連より報告 

《緑区》《花見川区》《稲毛区》《若葉区》《中央区》より、それぞれバレーボール大会の

実施報告と今後の役員会・理事会の実施予定について報告がありました。 

《中央区》は９／１５にＴＫＰホテルにて研修大会を実施し、区内全単 P が参加予定。 

講師は、親野 智可等さん。《美浜区》から数名が中央区研修会に参加予定。 

 

◇常置委員会報告 

◇関東ブロック千葉市大会実行委員会報告   

◇日Ｐ全国大会新潟大会報告 

 

 

◆ 議 事  
(1)第４１回市Ｐ連バレーボール大会について（佐々木副会長・福島事業委員長）      

① 各区代表学校（１０校） 

 畑小、花見川中（花見川区）誉田小、平山小（緑区） 

轟町小、小中台中（稲毛区）千城台西小、千城台南中（若葉区） 

松ヶ丘中、新宿小（中央区）          

② キャプテン会議  ９月２６日（水）１１時～       

                    

(2)第３２回市Ｐ連研究大会の概要について（星島副会長） 

日 時：１０月３０日（火）１０時～１２時２０分 

場 所：千葉市民会館 記念講演：的場 亮 氏 

      その他：各単Ｐへの参加要請のお願いについて 



◆ 情報交換 

今回の市Ｐ連理事会では、「子どもの安全・安心を守るために、登下校の防犯対策を

どのように行っているか」について、市内６区の区Ｐ連会長さんから自校や近隣の学

校の情報や具体例を情報交換し意見交流を行いました。全体を通して出された報告の

概要は以下の通りです。この結果を、教育委員との意見交換会にて伝えました。 

○児童生徒の登下校の安全対策では、朝よりも特に見守りの少なくなる下校時の安全確保

が重要課題となる。下校時間は午後３時～６時台まで幅が大きいので目が行き届かない。 

○保護者がＰＴＡで決められたシフト制(立ち番)などで見守りをしているＰＴＡがあるが、

共働きも増えている中、難しくなっている。 

○もっと地域の方々と連携する(手を借りる)方法を考えていくことや、当番という強制・

義務だけでなく、我が子の送迎できる人がセイフティウォッチャー（ＳＷ）の腕章を付

けるなど、できる時間帯にできる人が見守りに加わるというやり方を考えていきたい。 

 例）稲毛区の小学校～全校の保護者に配られる入校許可証(名札)の裏にセイフティウオ

ッチャーといれてあり、学校外ではそれを裏返して使う。わが子を送り迎えしてい

る保護者がＳＷの腕章(名札)をつけているだけでも効果が期待できる。 

○ＳＷの見守りはとても助かる。義務としてではなく気持ちよく見守りをしていただける

ように保護者も考えていかなければならない。地域の方の力を得るために、日頃からお

世話になっているＳＷさん（地域の方々）を積極的に子どもたちに紹介したり、学校行

事にお招きしたりして絆を作っておくことが大事。感謝の気持ちを子どもの立場、ＰＴ

Ａの立場で伝えられるかどうかである。ある小学校では、感謝の意味で学校のロゴ入り

ＴシャツをＳＷさんにも配布したところ、毎日着用して喜んでくださった。進んで地域

の方々と学校をつなぐのがＰＴＡの役目。義務感でなく心から協力してくださっている。          

(花見川区) 

○ＰＴＡと自治会が協力してパトロールを行っている学区がある。(若葉区) 

  通称「青パト」の購入は８割の補助が出るようなので、自治会の予算で購入していただ

き、児童生徒の安全パトロールにも一役買ってもらっている。ＰＴＡ会長は中学校区の

育成委員会の役員でもあり、自治会活動にも参加しているからこその連携ができている。 

○ＰＴＡとして行っている見守り活動の事例を報告。 

（花見川区の小学校）「登下校時交通安全指導（通称:立ち番）」を行っている。通学路

の危険個所に、毎日立ってくださっているＳＷさんのほかに、全世帯の保護者が月に一

度、登下校時にシフトで決められた場所に立ち、子どもたちの登下校の見守りをしてい

ます。（花見川区の中学校） 

（花見川区の中学校）「登下校時自転車通学安全指導（通称:立ち番）」を行っている。

本校は、小学校同様、3キロ以上歩く地域から生徒が多数通っている。（自転車通は全体

の 52%程）通学路の危険個所に、自転車通学をしている子どもの保護者全員が年に 3～4

回、立ち番を行う。冬は特に日が暮れるのも早いので防犯という面からも役立っている

と考えている。基本、部活のない日は「ノー自転車デー」となっている。 

 ○その他 

中央区Ｐ連や花見川区Ｐ連では、区内の小中学校の実践例を事前に調査し集約した結果

を情報提供していただきました。 

 



◆ 連 絡（事務局） 

(1) 教育予算拡充要請書署名のお願いについて 

  9/25に集約した結果、単Ｐの皆さんからの署名の枚数３２４枚、計１４６４人の署 

 名が集まりましたので、千葉市子ども支援連絡会に持参しました。 

たくさんの皆様、ご協力ありがとうございました。 

 

(2) 各区へ安全互助会より助成金交付（加入校×４，０００円） 

(3) 次回理事会案内 10/24（水）13：00～ 

(4) 各区Ｐバレーボール大会清算を事務局へ提出  

(5) 表彰者について 

  本年度は次の６名の方々が千葉市社会教育功労者として各学校から推薦され、受賞が

決定しました。長年にわたり、ＰＴＡ会長・副会長を務められＰＴＡ活動の推進にご尽

力くださっている方々です。表彰式は１２月１日に生涯学習センターにて行われます。 

    

  ＊＊＊ 千葉市社会教育功労者表彰 

受賞おめでとうございます！ ＊＊＊＊＊ 

   

今野 義宏さん  （花見川区） 柏井小・花見川中   

伊藤 紀行さん  （若葉区）  大宮中・大宮小 

植村  真さん  （中央区）  宮崎小・蘇我中  

安見 康二さん  （中央区）  登戸小、緑町中 

岩澤 敏子さん  （若葉区）  千城台南小、千城台南中 

田邉 陽子さん  （若葉区）  千城台旭小、千城台南中 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【出席者】大塚会長、一条副会長、佐々木副会長、星島副会長、上妻副会長、角間副会長、 

江波戸書記、加賀見書記、矢嶋会計、長澤監事、小西総務委員長、福島事業委員長、

前田広報委員長、星野実行委員長 

     花見川区：岡田会長、佐藤理事、稲毛区：河原会長、本吉理事、 

中央区：山﨑会長、神原理事、 若葉区：伊藤会長、矢澤理事 

緑区：高嶋理事、篠塚会長 寺沢理事 

美浜区：上妻会長、 神尾事務局次長、福永事務局員 


